

3年生 いのちの授業

平成30年3月13日

感想・来てくださった方々へのメッセージ

八王子市立第二中学校

3月10日（土）に、3年生「いのちの授業」を行いました。当日は、たくさんの方々のご協力のおかげで、3年生にとっても学びの多い時間となりました。生徒の感想等を、ぜひご覧ください。

当日ご協力いただいた方々

八南助産師会助産師・中野児童館・津久田保育園保育士・富士見台保育園保育士・民生委員・ファシリテーター・保護者ボランティア・妊婦さん・乳幼児親子の皆様

～どうもありがとうございました。～

生徒の感想から

○助産師さんのお話を聞いてわかったこと・感想

- ・妊婦さんはとても大変だということを改めて感じました。赤ちゃんが生まれるまでの時間や赤ちゃんがどのようにして生まれるのか等わかりました。また、私たちは、奇跡

が重なり合
って生まれ
てきたので、
この命を大
切にしてい
きたいと思
います。

- ・受精卵の大きさはとても小さいことにとても驚きました。赤ちゃんの産声は、呼吸をするうえでとても大切なことであることを初めて知りました。

- ・命の誕生はとても確率の低い奇跡的なことだということがわかりました。

- ・私は以前、ドラマを見ていたので、助産師の仕事はだいたいわかるだろうと思っていましたが、実際の仕事はもっと大変で、命と向き合う大切な仕事だと思った。

- ・自分達が思春期に入って、だんだん子どもを作ることができるようになっていくと聞いて、さすがに早いけど、身近になりつつあるのかもと思った。

- ・とてもわかりやすく、自分の行動には責任を持つようと思いました。



- ・きちんと正しい知識を身に着けることが大切だとわかった。
- ・お母さんは苦勞して私たちが産んでくれたと思うと、感謝できないなと思いました。お母さんをもっと大事にしていきたいです。

○赤ちゃんや小さい子ども達に接しての感想

- ・抱っこした時に笑ってくれて嬉しかったです。
- ・かわいい、やわらかい、あたたかい。
- ・赤ちゃんを抱っこしたのは初めてだったのでとても緊張しましたが、いざ抱っこしてみると、とても可愛くて妊婦さんが楽しみにできる理由がわかったような気がしました。
- ・小さい子は、接する人が笑顔でいると嬉しいことがわかりました。
- ・小さい子は人見知りとかあるけど、少し遊んでみると、笑ってくれたりして、こちらまで笑顔になれました。



○妊婦体験をしての感想

- ・体験は少しの時間だったけれど、妊婦さんはそれが毎日なので、とても大変だと思いました。
- ・しゃがむ時や寝転がる時にとても大変だ感じました。しかし、本当に赤ちゃんがいたら、赤ちゃんに負担をかけないように動かないといけないので、本当に大変だ感じました。
- ・私たちが普段当たり前に行っていることが、妊婦体験でとても大変だとわかったので、バスや電車で妊婦さんに会った時は、席を譲ってあげようと思いました。
- ・妊婦さんは1つ1つの動きが大変だということがわかりました。
- ・足元が見えないし、とても重かったので、何をすることも大変でした。

- ・大変な思いをしてでも私を産んでくれた親にありがとうと伝えたいと思いました。とても重いなと思いました。



○来てくださったお母さん・お父さん・赤ちゃんへのメッセージ

- ・自分もいつかは親の立場になると思っていますので、「いのちの授業」で学んだことを生かしたいです。
- ・「いのちの授業」に参加していただき、ありがとうございます。たくさんの中학생と赤ちゃんを触れ合わせるということは、いろいろな不安があったと思います。しかし、それでも参加していただいたおかげで、赤ちゃんとおふれ合い、お母さん方からお話を聞くことができました。本当にありがとうございました。
- ・私たちの周りに小さい子があまりいないため、赤ちゃんとおふれ合えてよかったです。
- ・二中に来ていただきありがとうございました。赤ちゃんを抱っこさせていただいたり、赤ちゃんとお遊んだりすることができて、本当に楽しかったし、赤ちゃんが可愛くて癒されました。こういった機会を与えてくださり、ありがとうございました！！
- ・生まれてきた大切な命なので、元気に育ててほしいです。
- ・赤ちゃんはもちろん、ご家族の方と話をすることができて、自分に子どもができるこんなに愛おしく思うことを学ぶことができました。
- ・今回の一番の思い出は、子ども達とお遊んだことです。遊んだらニコッと笑ってくれたのがとても可愛くて嬉しくて、やっぱり子どもは可愛いなと思いました。育児は大変なことが多いかもしれないけど、頑張ってください！

○妊婦さんへのメッセージ

- ・妊娠した方に対しての適切な行動や言葉がけの大切さを学ぶことができました。
- ・大変な中、わざわざお越しいただいて、しかも、いろいろな質問に答えていただき、ありがとうございました。元気な赤ちゃんを産んでくださいね！
- ・お腹をさわらせてもらった時は不思議な感じでした。お腹の子が無事に生まれることを祈っています。
- ・私達の目からは気づきにくい苦勞を教えてください、ありがとうございました。妊婦さんがお風呂に入る時に大変なこと等、直接聞いたり、実感したりしないとわからないことなので、ためになりました。ありがとうございました。
- ・お腹をさわらせてもらったら、ほんのり温かくて驚いた。もう一人子どもがいると家事も大変だなと思った。
- ・赤ちゃんに触れるのも妊婦さんに触れるのもとても緊張しました。
- ・お腹をさわらせてもらい、動いたのを感じることができたことが嬉しかったです。
- ・妊婦さんのお腹はもっと固いと思っていたけど、普通のお腹と同じくらいの柔らかさでびっくりしました。
- ・自分が想像していたのとは違い、様々な苦勞があることに驚きました。
- ・妊婦さんのお腹をさわる等、普段はできないような体験や出産時の話をしていただき、ありがとうご



- ざいました。男性は、妊婦さんが大変だということに気づかないことが多いということがわかったので、そこに気をつけるようにしたいです。
- ・妊婦さんはどんな辛い思いをしても、赤ちゃんが生まれてきてくれることが楽しみではないことを知り、とても感動しました。

○その他、当日来てくださった方へ伝えたいこと、全体を通しての感想など

- ・「いのちの授業」に来てくださった皆様、本当にありがとうございました！！今回学んだことは忘れません。
- ・中学生的私達では考えも及ばなかったことがわかり、驚きの連続で、楽しかったです。
- ・私は、「いのちの授業」を受けてみて、赤ちゃんや小さい子どもに対して接し方や考え方が変わりました。赤ちゃんや小さい子はすごくかわいくて、自分の子でなくても守ってあげたいと思ったところが多々ありました。
- ・この授業を通して、一つ一つの命が生まれることの素晴らしさや、自分が今こうして生きていることのすごさを知ることができました。
- ・今回の授業で、出産や子育ては本当に大変であることがわかりました。また、改めて今まで育ててくれた両親に感謝を伝えることが大切だと思いました。卒業という節目の時なので、両親に感謝を伝えたいです。
- ・自分自身も、今日会った子たちと同じくらいの時期があって、全然その頃の記憶はないけど、子どもの頃は今以上に親にいろいろなことを助けてもらったなと思いました。小さい子を育てるのは大変なことだと思ったけど、自分もその時になったら、しっかり世話をしあげたいと思いました。
- ・赤ちゃんは、お母さんのお腹にいた時からたくさんの人に支えられて育ってき、生まれてくるのだとわかりました。



いのちの授業を終えて

3年生の感想からも、いろいろなことを感じとり、学びの時間になったということがわかり、大変嬉しく思います。行き届かない部分もあったかもしれませんが、たくさんの方々のご協力のおかげで、様々な体験をし、普段は聞くことができないような話をたくさん聞くことができましたことを感謝いたします。来年度の3年生も同様に実施の計画です。引き続き、ご理解・協力をお願いいたします。